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 Глава МО Коломяги Сергей 
Эдуардович Борисенко поздравил 
сотрудников детской поликлиники 
№ 30 и лично главного врача поли-
клиники Татьяну Самуиловну Громову 
с Днем медицинского работника, 
и поблагодарил весь медицинский 
персонал за неоценимый труд, про-
фессионализм и самоотверженную 
работу в период пандемии.

 Ко Всемирному дню охраны 
окружающей среды, который отме-
чается 5 июня, муниципальным обра-
зованием Коломяги была организо-
вана акция "Моя планета – Земля!". 
В рамках акции жители МО Коломяги 
получили экосумки из 100% хлопка. 
Данная акция направлена на умень-
шение использования полиэтилена 
в повседневной жизни и более ответ-
ственного отношения к природе.

 1 июня для членов Молодежного 
Совета был проведён мастер-класс по 
оказанию первой помощи.

 10 июля состоялась экскурсия для 
жителей МО Коломяги "Неизвестная 
Гатчина, с посещением Краеведче-
ского музея".

 Жители нашего округа получили 
билеты на детский мюзикл "Жар-
птица" в театр Карамболь.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

25 июня в рамках весеннего призыва в армию 
в муниципалитете состоялись торжественные 
проводы коломяжских призывников

Поздравили ребят заместитель Главы МО Коло-
мяги Владимир Иванович Когут, Глава местной адми-
нистрации Рустам Ильдусович Каримов, начальник 
отделения подготовки и призыва граждан на военную 
службу Военного комиссариата Приморского района 
Санкт-Петербурга Александр Сергеевич Воронин, 
председатель первичной организации Совета ветера-
нов УФСБ по СПб и ЛО Петроградского, Приморского, 
Курортного районов Юрий Петрович Адаменко. Почет-
ные гости пожелали призывникам с доблестью и честью 
нести гордое звание защитника Родины.

Призывники получили в подарок командирские 
часы. Такая добрая традиция появилась несколько лет 
назад благодаря депутатам Муниципального Совета. 
Глава МО Коломяги, полковник запаса Сергей Эдуар-
дович Борисенко рассказывает: «Командирские часы – 
подарок особенный. Раньше такого подарка удостаи-
вались только те бойцы, которые смогли проявить себя 
и отличиться на службе. Для современных юношей от-
правка в армию – это решение, достойное уважения, 
поэтому они и получают такой памятный сувенир».

8 июля в Актовом зале МО Коломяги, состоялось очередное 
заседание Молодежного Совета, на котором Глава местной ад-
министрации Рустам Ильдусович Каримов поблагодарил ребят 
за успехи в реализации их проектов и активную работу в Совете

За полтора года работы ребята придумали и приняли уча-
стие во множестве интересных проектов, которые сейчас реа-
лизуются на территории округа. Члены Совета были награжде-
ны благодарностями за вклад в развитие молодёжной политики 
на территории округа и памятными подарками!

Хотим пожелать им дальнейших успехов в работе, новых 
идей и великих достижений!

Также приглашаем неравнодушных молодых и активных 
жителей МО Коломяги в возрасте от 14 до 20 лет вступить 
в ряды Молодежного совета!

Ждём Ваши заявки на: mamo70omsp@yandex.ru

ПРИГЛАШАЕМ  
НЕРАВНОДУШНЫХ И АКТИВНЫХ!

РЕШЕНИЕ, ДОСТОЙНОЕ УВА ЖЕНИЯ
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В работе конференции приня-
ли участие секретарь Генерального 
совета партии «Единая Россия» Ан-
дрей Турчак, секретарь Санкт-Петер-
бургского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Вячеслав 
Макаров и губернатор Санкт-Петер-
бурга Александр Беглов.

В своем обращении к собрав-
шимся Андрей Турчак заявил о высо-
кой эффективности предваритель-
ного голосования, в котором в этом 
году по всей России приняли участие 
почти 12 млн. человек.

«Мы – единственная партия, ко-
торая не кулуарно назначает своих 
кандидатов, а выдвигает тех, кто по-
лучил наибольшее доверие избира-
телей», – подчеркнул секретарь Гене-
рального совета.

Он особо отметил передовой опыт 
Санкт-Петербургского регионально-
го отделения партии, которое провело 
праймериз полностью в онлайн-фор-
мате. В голосовании приняли участие 
без малого 200 тысяч петербуржцев. 
Средний конкурс составил 9 человек 
на место. По словам Андрея Турча-
ка, борьба действительно получилась 
острой, напряженной, интересной, по-
рой с непредсказуемыми результата-
ми. Порядка 40 процентов победителей 
предварительного голосования по од-
номандатным округам – это новые лица.

«Единая Россия всегда была эф-
фективным социальным лифтом для 
тех, кто хочет служить стране и лю-
дям. Надо не оставить без внимания 
и найти достойное применение на-
шим кандидатам, которые активно 
участвовали и не смогли в этот раз 
победить», – рекомендовал секретарь 
Генерального совета.

Особые слова благодарности за 
безупречную организацию процедуры 
предварительного голосования Ан-
дрей Турчак адресовал региональному 
отделению во главе с Вячеславом Ма-
каровым: «Вячеслав Серафимович – 

тяжеловес петербургской политики, 
десять лет он руководит Законода-
тельным Собранием города и уверен, 
что также эффективно он будет ру-
ководить избирательной кампанией, 
в которой, по сути, мы с вами уже на-
ходимся. Его знания, огромный управ-
ленческий опыт, опыт законодательной 
работы обязательно будут востребо-
ваны в работе на благо Санкт-Петер-
бурга на федеральном уровне».

Завершая свое выступление, Ан-
дрей Турчак обобщил результаты пяти 
лет работы партии, особо отметив уже 
реализованные инициативы по под-
держке граждан в период пандемии, 
и обозначил программные задачи 
в предвыборный период.

«Первостепенно важно – наша про-
грамма должна быть подготовлена 
при непосредственном участии и в со-
авторстве с гражданами», – подчер-
кнул секретарь Генерального совета.

С докладом о задачах на выбо-
рах избирательного цикла в сентябре 
2021 года выступил секретарь регио-
нального отделения партии, Предсе-
датель Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслав Макаров.

Он поблагодарил Андрея Турча-
ка за неизменное особое внимание 
к Санкт-Петербургу, которое очень 
ценится региональным отделением 
партии. А также высказал слова при-
знательности Губернатору города 
Александру Беглову за слаженную 
совместную работу.

«Без этого многие вопросы просто 
не решались бы, либо постоянно бук-
совали. Только общие усилия дадут 
нужный городу результат», – подчер-
кнул секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения партии.

Вячеслав Макаров сообщил со-
бравшимся, что в Санкт-Петербурге 
партия выдвинет своих кандидатов по 
одномандатным округам и по терри-
ториальным группам – по спискам.

«Избранным кандидатам предсто-
ит в жесткой борьбе доказать избира-
телям свою политическую зрелость, 
состоятельность, свой профессиона-
лизм и готовность работать на благо 
города и его жителей. Многие сделают 
это в очередной раз, а кто-то впервые 
в таком качестве. До начала нового 
политического сезона осталось не так 
много времени: стодневный рубеж 
уже пройден и у нас на счету каждый 
день», – отметил Вячеслав Макаров.

По его словам, действуя в совер-
шенно неординарных обстоятель-
ствах, «Единая Россия» не просто 
следует современным трендам, но 
и задает эти тренды. Партия не просто 

видит, а предвидит, и потому лидиру-
ет во всех направлениях политической 
жизни, пользуется неизменным дове-
рием абсолютного большинства пе-
тербургских избирателей.

«Президент поставил задачу обнов-
ления партии. И мы последовательно 
выполняем ее. Состав кандидатов от 
партии значительно обновился: в спи-
сках очень много новых людей, которые 
ранее не участвовали в выборах. Если 
сейчас посмотреть, кто работает волон-
терами, кто работает на земле, пашет 
на земле – это наши члены партии, это 
молодые ребята, общественники, пред-
ставители социальной сферы», – сказал 
Вячеслав Макаров, подчеркнув: «Люди 
всегда поддержат того, кого знают, кому 
верят. Доверие надо заслужить и посто-
янно оправдывать, чтобы не оправды-
ваться потом за обманутое доверие. 
Настоящий депутат для людей – это, 
если хотите, свой в доску человек. Он 
и в радости, и в горе рядом с людьми».

По словам Вячеслава Макарова, 
сила «Единой России» в ее реальных де-
лах и поэтому она служит точкой сборки 
города и страны, определяющей силой 
в сложнейшей политической розе ве-
тров Санкт-Петербурга. «Петербуржцы 
мгновенно улавливают, где мощный 
поток из реальных дел, а где пустые 
поветрия. Есть реальные дела – будет 
и движение вперед, вверх. Этого хотят 
люди», – добавил Вячеслав Макаров.

По его мнению, вектор успеха за-
ложен в партийной программе, ос-
новой которой является Послание 
Президента, где есть четкое указание 
на проведение социально ориентиро-
ванной политики – политики, постро-
енной вокруг человека.

Секретарь регионального отде-
ления особо отметил работу волон-
терских центров и, прежде всего, мо-
лодых активистов «Единой России», 
призвав и далее использовать их 
энергию, гражданскую ответствен-
ность и приобретенный за время ра-
боты «на земле» опыт на благо города.

Говоря о будущих выборах, Вячес-
лав Макаров назвал основой страте-
гии – доверие и ответственность, под-

черкнув, что репутация партии должна 
базироваться на одном исконно пе-
тербургском качестве – порядочно-
сти. «Главный показатель доверия 
людей – сколько раз за день, неделю, 
месяц, год нам скажут спасибо. День, 
прожитый без этого слова – потерян-
ный день. Не высокие посты, награды, 
почести наполняют смыслом нашу 
жизнь. Главное – осознание того, что-
бы во всех обстоятельствах ты творил 
добро, поступал по совести, по прав-
де, по справедливости», – подчеркнул 
Вячеслав Макаров. Он назвал главной 
целью регионального отделения пар-
тии – не просто уверенный результат, 
а чистую победу на открытых, про-
зрачных и конкурентных выборах.

К участникам конференции обра-
тился Губернатор Санкт-Петербурга 
Александр Беглов, отметивший боль-
шую роль «Единой России» в реше-
нии наиболее сложных и актуальных 
задач, стоящих перед властью: «В пе-
риод пандемии Президент передал 
регионам особые полномочия. Главы 
регионов опираются на партии. Мы 
нашли поддержку в рядах партии ЕР. 
Оставаясь лидером даже в экстре-
мальных условиях, она находит не си-
юминутные, а взвешенные стратеги-
ческие решения. Мы вместе решаем 
одинаково важные вопросы – сохра-
нить здоровье горожан и работоспо-
собность экономики».

Источник: https://spb.er.ru/activity/
news/konferenciya-edinoj-rossii-
vydvinula-kandidatov-v-deputaty-

peterburgskogo-parlamenta

ПРЕ ДСТАВЛЕНА «ПЯТЕРК А» ЛИДЕРОВ

Участники конференции выдвинули 
тайным голосованием единый 
список кандидатов в депутаты 

Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга седьмого созыва 

по единому избирательному 
округу и кандидатов в депутаты 
петербургского парламента по 

одномандатным  
избирательным округам

В общегородскую часть пар-
тийного списка по единому изби-
рательному округу (первую пятер-
ку) вошли:

Алексей Аникин, начальник 
Главного управления МЧС Рос-
сии по г. Санкт-Петербургу, гене-
рал-лейтенант внутренней службы;

Анастасия Мельникова, де-
путат Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга шестого созыва;

Александр Бельский, вице-гу-
бернатор Санкт-Петербурга;

Андрей Кутепов, сенатор Рос-
сийской Федерации – представи-
тель от законодательного (предста-
вительного) органа государственной 
власти Санкт-Петербурга;

Павел Крупник, председатель 
попечительского совета детского 
хосписа «Мечты сбываются».

В региональной 

группе кандидатов № 12 

Сергей Эдуардович  

БОРИСЕНКО 
 утверж ден  

ПЕРВЫМ номером

Второй этап XXXV конферен-
ции Санкт-Петербургского ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия» прошел в пят-
ницу в культурно-досуговом 
центре «Московский»
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Хочется рассказать о коллективах, 
которые выступали на сцене наше-
го дома и тесно связаны между со-
бой. Студия танцевального искусства 
"Цветы жизни" начала свою работу 
в сентябре 2016 года. Сначала детей 
набирали с 4 лет, через какое-то время 
педагог-хореограф открыла первую 
группу с 2,5 года и по сей день в сту-
дии занимаются дети с 2-х летнего 
возраста и до 12 лет. Уже второй год 
студия арендует помещение в здании 
бассейна Атлантика в Невском районе, 
Рыбацкое. Есть большая мечта найти 
хороший дом для коллектива, чтобы 
можно было создать уют и заниматься 
творчеством с детьми. Художествен-
ным руководителем и педагогом яв-
ляется Говорухина Юлия Валерьевна, 
имеющая опыт работы с детьми 20 
лет. Педагогом-хореографом и репе-
титором студии уже второй год рабо-
тает студентка Университета Профсо-

юзов факультета хореографии Рабеко 
Анастасия Антоновна. Коллектив при-
нимает участие в благотворительных 
концертах, спектаклях, а также уча-
ствует в конкурсах, где становится ла-
уреатом и занимает призовые места.

Студия "Колибри" была открыта 
Юлией Валерьевной Говорухиной в ок-
тябре 2020 года, как возможность реа-
лизовать мечту своей дочери не толь-
ко танцевать, но и петь. Так как студия 
находится в одном помещении со Сту-
дией танцевального искусства "Цветы 
жизни", то дети имеют отличную воз-
можность посещать занятия и танца, 
и вокала, что успешно и положительно 
влияет на успех той и другой дисци-
плины. Вокал и ансамбль преподаёт 
Лантинова Александра Анатольевна, 
выпускница Санкт-Петербургской Го-
сударственной консерватории имени 
Н. А. Римского-Корсакова, солистка 
Мариинского театра, лауреат рос-

сийских и международных конкурсов 
и президентских стипендий. Так же 
в студии дети рисуют, посещают заня-
тия общего развития и успешно про-
ходят подготовку к школе. Обе Студии 
являются частными организациями, 
в связи с этим занятия у детей платные.

Концерт с участием этих коллек-
тивов очень понравился зрителям. 
Репертуар был подобран со вкусом 
и знанием дела. Много было мало-
известных песен и танцевальных 
номеров, что и заставило обратить 
внимание на работу коллективов и их 
педагогов. Самые маленькие артисты 
были самыми обаятельными: порой 
неуклюжими, отвлекающимися на 
интерьер сцены, увлечёнными своим 
исполнением. И это подкупало зрите-
лей. Ведь только малышам позволи-
тельны ошибки на сцене.

Администрация и жители дома-ин-
терната выражают искреннюю благо-
дарность коллективам «Цветы жизни» 
и «Колибри», их педагогам и руково-
дителям. Желаем творческих успехов 
и покорения вершин!

Библиотекарь  
СПб ГБСУСО «ДИПИ № 1» 

Елена Владимировна Казакова

Наш 95-летний юбиляр
АЛЕКСЕЕВА Лидия Сергеевна

Наши 90-летние юбиляры
БОРИСОВА Лидия Федоровна

КРАЙНОВА Элеонора Андреевна
ШЕРЕМЕТЬЕВА Лидия Михайловна

Наши 85-летние юбиляры
БАСОВА Нина Ивановна

ВИШНЯКОВА Людмила Ивановна
ЕФИМОВ Георгий Михайлович

ОСИПЕНКО Григорий Никифорович

Наши 80-летние юбиляры
БАНКО Мария Николаевна
ЛОБАНОВА Алла Ивановна

МИРОНОВА Раиса Николаевна

Наши 75-летние юбиляры
АНИЧЕВ Владимир Николаевич

АПАНИЦИНА Лариса Геннадьевна
БОЛДЫРЕВ Владимир Яковлевич

ВЯЗНИКОВЦЕВА Олимпиада Михайловна
ЗАПЕВАЛОВА Раиса Кузьминична
ИЛЬЮНИНА Елизавета Даниловна

КАЛАШНИКОВА Ирина Григорьевна
КИРИЕНКО Людмила Евгеньевна

КУЗНЕЦОВ Владимир Фомич
МАЛЫШЕВ Михаил Иванович

СИМОНОВА Екатерина Дмитриевна
ТУМАКОВА Нина Александровна

УЛЬЯНОВА Надежда Кузьминична

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ  
Н А Ш И Х  И Ю Л Ь С К И Х  Ю Б И Л Я Р О В !

Мы помним тот июнь
и цифры чёрной даты,

Когда в наш дом пришла
ужасная беда.

С оружием в руках,
защитники-солдаты,

Прощались, уходя,
и кто-то навсегда.

Мы – внуки тех бойцов
и выживших, и павших,

Трудившихся в тылу
и ночь, и день, и ночь.

Мы – дети тех детей,
в Блокаде голодавших.

Мы – родственники тех,
кто вымел нечисть прочь.

Мы в памяти храним
страдания Народа,

Мы не стыдимся слёз,
когда несём венок.

Священная Война…
Четыре долгих года…

И Вечные огни –
печальный эпилог…

* * *
Ветер стих. Ушла гроза.

Утро было хуже.
Солнце брызнуло в глаза,

Отразилось в луже.

Тени тоненьких берёз
На заборе пляшут.

В кучу собранный навоз,
Превратился в «кашу».

Воздух – просто благодать,
Аромат – «фиалка»!

За такое жизнь отдать
Было бы не жалко!

За забором – грязный двор,
Видом сердце ранит.

Дед уселся под забор,
Папироской занят.

Сеть морщин, беззубый рот,
Скрюченные руки…

Скрип несмазанных ворот –
Как из детства звуки.

Кот урчит, поёт душа
Да кудахчет кура…

Боже, как ты хороша,
Рябенькая дура!

* * *
Как крикнуть хочется: "Ура!"
Ну, наконец, настало лето.

Три дня нас радует жара
И праздник Солнечного Света!

Температура – двадцать шесть.
С утра распахнуто оконце.

Мне не страшна такая "месть",
Разбушевавшегося Солнца.

Мне лето снилось всю весну
И, вот, сейчас дрожат колени…

На лавку сяду и усну
В тени развесистой сирени…

* * *
Лето. Вот оно, какое!

Приподнялось Небо выше.
Солнце, Город беспокоя,

Утром выбралось на крыши.

Купола, Кресты и Шпили
Заиграли позолотой.

Над Невой часы пробили,
Зазвучав волшебной нотой.

Сколько звуков! Сколько света!
Над «Дворцовой» Ангел взвился!

Это – первый месяц Лета
Нас порадовать явился!

С уважением,  
Анатолий Маланов

«Дом-интернат для престарелых и инвалидов № 1» уже много лет со-
трудничает с Благотворительным фондом «Яркая жизнь». Представи-
тели фонда ежемесячно посещали наше учреждением с концертными 
программами и небольшими подарками для зрителей. 2020 год стал ис-
ключением из-за пандемии. Но как только стало возможным организо-
вывать концерты с соблюдением всех мер предосторожности, наш акто-
вый зал распахнул свои двери для долгожданных гостей

ПОЭТИЧЕСКАЯ  
СТРАНИЧКА
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Неугомонные друзья снова позвали в доро-
гу – зачем отказываться от хорошего дела?! 
Добраться в Нижний Новгород можно любыми 
путями, выбор большой: автобусы, поезда, са-
молеты, теплоходы тоже есть

Нижний Новгород напомнил все наши горо-
да: Казань, Вятка, Хабаровск, недавние Вологду 
и Псков. Основная программа начиналась на следу-
ющий день, а вечер в день приезда был хорош для 
самостоятельно-личного знакомства с кварталами 
неподалеку от гостиницы. Глаз приезжего радует, 
что на многих зданиях установлены памятные до-
ски, иногда со знакомыми именами – Дельвиг Ан-
дрей Иванович, брат лицеиста, служил в Нижнем 
(инженер, строил водопроводы, дороги…). Недале-
ко, в сквере, памятник Я. Свердлову, он в 1885 году 
он родился в Нижнем, учился, а в типографской 
мастерской отца печатал прокламации против са-
модержавия, с 1901 года уже был членом РСДРП. 
У театра – памятник А. Добролюбову, в 1836 году 
родился в Нижнем, сейчас государственному линг-
вистическому университету присвоено его имя. 
Сам же драматический театр носит имя М. Горько-
го – единственный театр, на сцене которого, начи-
ная с 1901 года, поставлены все пьесы М. Горького. 
Нынешнее здание выстроено по проекту архитек-
тора В. Шрётера, того, кто спроектировал деко-
рационный магазин и зал дирекции Император-
ских театров в Санкт-Петербурге, открытие было 
в 1896 году парадным спектаклем – оперой М. Глин-
ки "Жизнь за царя" с участием Ф. Шаляпина.

Со следующего дня знакомимся с городом уже 
с профессиональным провожатым. Нижний готовится 
к празднованию своего 800-летия, многое в ремонт-
ных лесах: Кремль, работы к юбилею кипят, Чкалов-
ская лестница. Жаль, мешает, конечно, но не очень.

Через город проходил путь в греки, в персы, в Ки-
тай, 7 раз его сжигали и возрождали. На Нижневолж-
ской набережной находится, как положено, причал, 
речной вокзал, стоит на постаменте катер "Герой" – 
им сложными путями стал буксир "Финн" товарище-
ства нефтяного производства братьев Нобель.

По Верхневолжской набережной стоят дома 
уважаемых жителей, по большей части куп-
цов-старообрядцев, служивших для славы и бо-
гатства города и своего.

В особняк Сергея Рукавишникова заглянули, по-
строен по мечте хозяина: "В каком стиле строить? – 
А во всех, денег хватит… Пусть весь город ахнет!" Из 
этого рода вышел скульптор А. И. Рукавишников, он 
автор памятника В. Высоцкому на Ваганьковском, 
П. Кропоткину в Дмитрове.

На набережной стоят и памятники людям, из-
вестным не только в нижегородских землях:

Кузьме Минину, он был земским (посадским) 
старостой, занимался мясной торговлей. Он в 1608–
1610 годах в составе местного ополчения успел по-
участвовать в боях тушинцами и уже с князем По-
жарским успешно собрал нижегородское ополчение 
против польско-литовских и шведских напастей.

Петру Нестерову, из первых военных летчиков, 
исполнитель и автор фигур высшего пилотажа. Ша-
рада учеников гатчинского авиаотряда – "Кто он:

Ненавидящий банальность,
Полупризнанный герой,

Бьёт он на оригинальность,
Своею мёртвою петлёй?"

Валерию Чкалову – вместе с Г. Байдуковым 
и А. Беляковым в 1937 году совершил беспоса-
дочный перелёт из СССР в США через Северный 
полюс, время в пути свыше 63 часов! На пьедеста-
ле – контуры карты с маршрутом и следы удален-
ной надписи "сталинскому соколу". Глядя на фото 
их самолета АНТ-25, слабо представляется, как 
там можно было провести столько времени, по-
крывая расстояние в 8582 с лишним км?

Памятный знак Ивану Кулибину установлен на ме-
сте, где стоял его дом. Этот механик – изобретатель, 
"нижегородский Архимед", был в 1769 году назначен 
Екатериной II заведовать механической мастерской 
Петербургской академии наук, в 1792 и в 1799 соби-
рал часы "Павлин" Джеймса Кокса в Эрмитаже.

В Печерском монастыре любовались храмами, 
прошли по аллее царей. По канатной дороге, это го-
родской транспорт (!), проехали из района Нагорного 
в Заречье. Нижегородскую ярмарку, взамен сгорев-
шей Макарьевской, проектировал и строил Августин 
Бетанкур (купцы удивлялись отхожим местам). Он 
и Огюста Монферрана позвал с собой, строить Ста-
роярмарочный собор, а после и Исаакиевский. Пя-
тичасовая, и всего лишь обзорная, экскурсия закон-
чилась на стрелке рек Волги и Оки у кафедрального 
собора Александра Невского, Новоярмарочного.

В 1959 город закрыт для иностранцев (теплоходы 
мимо ночью проходили), почти 7 лет ссылки АД.Са-
харова (1986, телефон, М. Горбачев: "Андрей Дми-
триевич, возвращайтесь…")

Еще день назначен для дальней поездки в Болди-
но, чуть больше 200 км, к А. С. Пушкину. Гид по пути 
напомнил-рассказал события, бывшие далеко до нас: 
14 век – пьянское сражение с Ордой на р.Пьяне, зна-
менитые арзамасские лук и гуси, пешком до Москвы 
шедшие, литературное общество "Арзамас"; "арза-
масский ужас" Л. Толстого, ссылка А. Пешкова и т. п.

О А. С. Пушкине нам известно больше самого 
Пушкина, гид привёл слова Никольской Л.П: "Нель-
зя передать выражение этих глаз: какое-то жгучее, 
и при том ласкающее, приятное…"

С Болдино у поэта связаны предсвадебные и про-
чие материальные дела, холерный карантин и вдохно-
вение. Храм Успенья Богородицы 1790, Л. А. Пушкин, 
дед, заложил. Осенью 1830 года А. С. Пушкин шутил 
проповедью перед болдинскими крестьянами: "А хо-
лера послана вам, братцы, оттого что вы оброка не 
платите и пьянствуете". Восстановлены господский 
дом, контора управляющего, каретник, дивный парк.

Рядом, в селе Львовка, которым владел сын, 
А. А. Пушкин, восстановлены церковно-приход-
ская школа, обустроены замечательные комна-
ты с обстановками, в которых оживают повести 
И. П. Белкина. На удивление, но ощущение "казен-
ного" духа во Львовке значительно менее заметно, 
чем на "главном объекте".

Почти целый день проведен в городе Городец, он 
известен с 12 века. В ноябре 1263 года на пути из Зо-
лотой Орды в Городце умер Александр Невский, на-
кануне кончины принял монашеский постриг в Фё-
доровском монастыре с именем схимонаха Алексия. 
Родом отсюда иконописец старец Прохор с Город-
ца – наставник Андрея Рублёва. Через город в "путь 
за три моря" шел Афанасий Никитин.

Церковь Феодоровской иконы Божией Матери – 
иконой благословили на царство Михаила Романо-
ва, с 18 века немецкие невесты великих князей при-
нимали православие и в честь Феодоровской иконы 
получали себе отчество Фёдоровна.

Городец живет туристами, здесь вновь собраны 
традиционные избы с "глухой", не насквозь, резь-
бой, наполненной сакральными символами. В музее 
самоваров чудный гид рассказала всё, что о них из-
вестно. О производстве пряников рассказал его хо-
зяин, напоил медовухой, закончил прибауткой: "Ну, 
давайте пить чай, сказали хозяева. Нет, давайте пить 
то, что пили, сказали гости!"

НИЖНИЙ НОВГОРОД, ЛЕТА 800-го ОТ ОСНОВАНИЯ…

«Любить
 мам

у на
до 
каж

ды
й д

ень
»

Солнечный город
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Ежегодно 14 июня отмечается 
Всемирный день донора крови. 
В 2020 году праздник будут отме-
чать в шестнадцатый раз. В России 
есть свой Национальный день доно-
ра – 20 апреля. По статистике, каж-
дый третий человек в мире хоть раз 
в жизни нуждался в переливании 
крови. Человеческая кровь – это не-
заменимый материал. Сколько бы 
ни создавалось современных ле-
карственных препаратов, заменить 
её невозможно, к тому же сроки 
хранения крови ограничены и тре-
буют постоянного пополнения

ДОНОРСТВО – это добровольное 
жертвование своей крови другим 
людям с целью помочь им в сложных 
и критических для здоровья ситуа-
циях (сложная операция, восстанов-
ление после сильных кровопотерь 
и т. п.). В Санкт-Петербурге есть Го-
родская станция переливания крови, 
которая является уникальным учре-
ждением. Благодаря её работе, ме-
дицинские учреждения города полу-
чают кровь и её компоненты.

Давно прошли те времена, когда 
кровь больному переливали напря-
мую от донора. Сегодня кровь, кото-
рая берется у донора, дальше рас-
кладывается на многие компоненты, 
и уже они используются по своему 
целевому назначению. Прежде, чем 
кровь поступит в медицинские учреж-
дения, она проходит многоступенча-
тую проверку на безопасность.

Российская Федерация нацеле-
на на безвозмездное донорство. 
Безвозмездное донорство осно-

вывается на лучших человеческих 
чувствах и качествах. Не каждый 
человек может стать донором: есть 
ряд заболеваний, которые являются 
противопоказанием для донорства. 
А также предьявляется ряд требо-
ваний к донору: он должен обладать 
хорошим здоровьем и самочувстви-
ем; иметь нормальный вес (минимум 
около 50 кг); находится в возрасте от 
18 до 60 лет; иметь при себе паспорт 
или военный билет. Сегодня акцент 
делается на активных доноров, ко-
торые регулярно сдают кровь. Это 
доноры, которые уже настроены на 
сдачу крови, они уже проверены 
и сдают кровь не первый раз.

Существуют определенные 
правила для сдачи крови:

до процедуры:
1. не пить алкоголь менее чем за 

двое суток;
2. вредно сдавать кровь натощак 

(полезно скушать нежирный завтрак);
3. не курить менее чем за один час 

до сдачи; накануне не есть жирную 
и другую вредную пищу;

4. не принимать медикаменты, со-
держащие аспирин или анальгетики;

5. опасно сдавать кровь при плохом 
самочувствии.

После процедуры:
1. избегать непосильных физиче-

ских перегрузок;
2. следует полноценно кушать в те-

чение двух суток после сдачи;
3. для восстановления давления 

донору полезно будет употребить 
такие продукты, как кофе, шоколад 
и гематоген.

Сам донор также должен помнить
 о следующих условиях:

1. вредно сдавать кровь чаще од-
ного раза в 60 дней, а плазму один раз 
в 14 дней;

2. нельзя сдавать кровь более чем 
пять раз в год, а плазму двенадцать 
раз в год;

3. перед забором крови можно вы-
пить сладкого чая, а после процедуры 
плотно покушать, тогда процедура пе-
ренесется легче.

Донор, сдающий кровь время от 
времени является более стойким 
к кровопотерям при несчастном слу-
чае, а это несомненный плюс. Польза 
донорства состоит в том, что орга-
низм человека при этом омолажива-
ется и самообновляется, а продолжи-
тельность жизни доноров становится 
в среднем на пять лет дольше по срав-
нению с другими людьми.

Особенно полезно сдавать кровь 
женщинам в период климакса – это 
освежает ее и продлевает молодость. 
Кроме того, донорство является про-
филактикой для мужчин и женщин 
против следующих заболеваний: ате-
росклероз; болезни печени и под-
желудочной железы; тромбофлебит; 
сердечно-сосудистые заболевания; 
патологии ЖКТ и органов пищеваре-
ния; ишемическая болезнь сердца.

К сожалению, до сих пор ученые не 
изобрели никаких заменителей чело-
веческой крови. Это значит, что всем 
нуждающимся в переливании крови 
могут помочь только доноры.

СПбГБУЗ “Детская поликлиника 
№ 30» ДПО № 2

ДОНОРСТВО – СПОСОБ ПОМОЧЬ И ПРИНЕСТИ ПОЛЬЗУ

Июль во всей красе

До леса от села
Маршрут мой недалек.

Я в поле сорвала
Цветущий василек.

Любуюсь, проходя,
Ромашками в росе

С утра после дождя.
Июль во всей красе!

Беру в свой кузовок
Отличнейших маслят.

Грибок, еще грибок
Под соснами сидят,

Ух, белый! -Посушу!
Приподнята хвоЯ,
Увидела – спешу,

Здесь рыжиков семья…

Сорву я на краю
Душицу-госпожу.

А дух, что там в раю!
В корзину положу..

Занялась я спасеньем

Вышла в сад за малиной
Я с утра. Так разумно.
Наблюдала картину:

Кошка кралась бесшумно.

Напряглась, как пружина,
Хвост к земле, мягко лапки

Приминали трави ны,
Наготове царапки,

Взгляд свиреп. Нет пощады
Жертве потенциальной.

Прыгнет враз из засады -
Финиш будет печальный.

На березе у сада
Были гнезда пернатых.

Слушать пение рада
Я соседей крылатых.

Мне подумалось: сле ток*
Приземлился усталый,

Завершал здесь облеты,
Одолев путь немалый.

Позабыв про малину,
Занялась я спасеньем:

"Ах, ты хищник, скотина!" –
Отвлеклась на мгновенье

Кошка. Птенчик счастливый
Завершив "кругосветку",

Враз вспорхнул торопливо
В верх березы на ветку.

Наталья Пчелкина

* Сле ток – молодая птица, ставшая 
уже вылетать из гнезда.

ПОЭТИЧЕСКАЯ  
СТРАНИЧКА

После недальней поездки можно было успеть 
сходить в музей – нельзя же не увидеть картину 
К. Маковского, "Минин на площади Нижнего Новго-
рода, призывающий к пожертвованиям". Она самая 
большая в России – 42 кв.м., портретов за сотню, 
больше картины И. Репина "Торжественное заседа-
ние Государственного совета" – 36 кв.м.

Утром, в день отъезда, было немного времени, 
как раз попрощаться со славным Нижним Новго-
родом, спуститься к Рождественской, купеческой 
улице, мимо небольших храмов, возведенных на ку-
печеский счет (по обетам – "вернусь живой, да с ба-
рышом – построю"), пассажей, чтобы торговать, до-
ходных домов, чтобы в наём сдавать…

Всё? Нет, за краткий визит удалось многое 
узнать, увидеть, обнаружить связи Нижнего 
Новгорода с Санкт-Петербургом, а еще боль-
ше осталось на другой раз.

Надежда Латышева,  
житель Коломяг
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По условиям программы, утверж-
денной Постановлением Правительства 
РФ от 19.05.2021 № 759, возврату под-
лежит 50% стоимости путёвки, но не 
более 20 тыс. рублей. Денежные сред-
ства будут автоматически зачисляться 
на карту «Мир» в течение пяти рабочих 
дней со дня поступления в общество ин-
формации об оплате туристской услуги.

Возмещение части стоимости путевки 
будет осуществляться при условии,

 в частности:
• размещения детей в организациях, 

осуществляющих деятельность на объ-
ектах стационарного действия с кругло-
суточным пребыванием детей в течение 
лагерной смены (сезонного или кругло-
годичного действия), включенных в со-
ответствующие реестры в субъектах 
Российской Федерации;

• оплата произведена покупателем 
с использованием национального пла-
тежного инструмента (карта "Мир") в пе-
риод, определенный Ростуризмом;

• туристская услуга предоставляется 
на территориях субъектов РФ, перечень 
которых устанавливается Ростуризмом.

Меры поддержки и развития 
внутреннего туризма

Правительством РФ принято Поста-
новление от 09.06.2021 № 875, которым 
будут субсидироваться льготные тарифы 
для семейных путешествий на поездах 
дальнего следования. Семьи с детьми, 
путешествующие по России, смогут по-
купать билеты на поезда дальнего сле-
дования по льготным тарифам. Разницу 
между обычной ценой и ценой со скидкой 
перевозчикам возместит государство.

Льготные тарифы будут действовать 
для поездок в купейных вагонах в по-
ездах дальнего следования всех кате-
горий. Приобрести билеты со скидкой 
смогут семьи с одним ребёнком или 
несколькими детьми до 18 лет. Льготный 
тариф будет рассчитываться по специ-
альной формуле – как разница меж-
ду стоимостью билета по выбранному 
маршруту в купе и 50% его стоимости 
в плацкартном вагоне.

Единовременная выплата 
в размере 10 000 рублей 

будет выплачена на ребенка 
в возрасте от 6 до 18 лет, 

а также инвалидам и лицам 
с ограниченными возможностями 

здоровья в возрасте 
от 18 до 23 лет

(Указ Президента РФ от 02.07.2021 
№ 396 «О единовременной выплате се-
мьям, имеющим детей»)

В соответствии с Указом выплаты бу-
дут производиться в августе – декабре 
2021 г. следующим категориям граждан:

• одному из родителей (усынови-
телей, опекунов, попечителей) детей 
в возрасте от 6 до 18 лет, имеющих 
гражданство РФ (при условии достиже-
ния ребенком возраста 6 лет не позднее 
1 сентября 2021 г.);

• инвалидам, лицам с ограниченны-
ми возможностями здоровья в возрас-
те от 18 до 23 лет, имеющим граждан-
ство РФ и обучающимся по основным 
общеобразовательным программам, 
либо одному из их родителей (законных 
представителей).

Получатели единовременной вы-
платы вправе обратиться в ПФР (через 
портал Госуслуги) за ее назначением 
с 15 июля до 1 ноября 2021 г.

Минтруд разъяснил условия 
и порядок выплаты ежемесячных
 пособий беременным женщинам 

и детям от 8 до 17 лет 
из малообеспеченных семей

По информации, предоставленной 
Минтрудом России от 01.07.2021, Пра-
вительство Российской Федерации 
установило правила предоставления 
пособий для беременных и одиноких 
родителей на детей от 8 до 17 лет. На-
значение и выплату пособий будет осу-
ществлять Пенсионный фонд России.

Обратиться за пособием смогут:
• женщины, вставшие на учет в пери-

од беременности до 12 недель;
• одинокие родители – те, кто явля-

ется единственным родителем (т. е. вто-
рой родитель умер, пропал без вести, не 
вписан в свидетельство о рождении) или 
родители ребенка в разводе и судом на-
значены алименты. Кроме того, право на 
ежемесячную выплату имеют опекуны 
и попечители, если ребёнок остался без 
попечения единственного родителя или 
обоих родителей в связи с их смертью, 
признанием их безвестно отсутствую-
щими, объявлением их умершими.

Выплаты будут назначаться с учетом 
комплексной оценки нуждаемости: посо-
бия смогут получать беременные женщины 
или одинокие родители, если среднедуше-
вой доход в семье меньше прожиточного 
минимума и семья соответствует имуще-
ственным критериям назначения выплаты 
(в том числе с учетом владения недвижи-
мостью, земельными участками, автотран-
спортными средствами).

При назначении пособий использу-
ется также "правило нулевого дохода". 
Оно предполагает, что пособие назна-
чается при наличии у взрослых членов 
семьи заработка (стипендии, доходов 
от трудовой или предпринимательской 
деятельности или пенсии) или отсут-
ствие доходов обосновано объективны-
ми жизненными обстоятельствами.

Выплата при отсутствии заработка на 
протяжении всего года назначается, если 
в рассматриваемом году у родителя были 
объективные причины для отсутствия до-
ходов как минимум на протяжении 10 ме-
сяцев из этого периода. Если заработок 
был – даже кратковременный, то правило 
нулевого дохода не применяется.

Пенсионный фонд РФ начал прием 
заявлений на новые ежемесячные по-
собия беременным женщинам и семьям 
с детьми от 8 до 17 лет с 1 июля. Подать 
заявление можно будет на портале го-
суслуг или в клиентской службе Пенси-
онного фонда по месту жительства.

С 1 июля 2021 г. лицам, 
впервые получающим 

общегражданский паспорт, 
будет вручаться Конституция РФ
(Постановление Правительства РФ 

от 20.05.2021 № 761 «О внесении изме-
нения в Положение о паспорте гражда-
нина Российской Федерации»)

С 1 июля 2021 г. одновременно с па-
спортом гражданам, достигшим воз-
раста 14 лет, а также лицам, приобрет-
шим гражданство РФ, за исключением 
лиц, подававших заявление о приеме 
в гражданство РФ в дипломатические 
представительства или консульские уч-
реждения РФ, вручается издание Кон-
ституции РФ (в актуальной редакции).

Заемщиков-потребителей защитят 
от навязывания 

дополнительных услуг
(Федеральный закон от 02.07.2021 

№ 328-ФЗ, Федеральный закон от 
02.07.2021 № 329-ФЗ)

Важные поправки в Закон о потре-
бительском кредите вступят в силу 
с 30 декабря:

• кредиторам запретят проставлять 
отметку о согласии на дополнительные 
услуги в заявлении гражданина о пре-
доставлении кредита.

Сейчас некоторые кредиторы зара-
нее печатают документ с отметкой о со-
гласии. Подписывая заявление, потре-
битель не может отказаться от ненужных 
услуг. Суды признают это нарушением.

• условия предоставления допол-
нительных услуг должны включать сто-
имость, а также предусматривать пра-
во заемщика, например, отказаться от 
услуги в течение 14 календарных дней 
и потребовать вернуть деньги. Инфор-
мацию о правах заемщика нужно будет 
указывать в заявлении на кредит.

• в договоре потребительского креди-
та запретили указывать условие о том, что 
на счете, с которого погашается кредит, 
постоянно должна быть сумма, доста-

точная для ежемесячного платежа. Таким 
образом, не нужно будет поддерживать 
определенный баланс на счету, можно по-
полнить его перед очередным списанием.

• уточнен порядок расчета предель-
ного размера неустойки за неисполне-
ние обязательств по договору. Так, если 
на сумму кредита начисляют проценты 
за соответствующий период нарушения 
обязательств, то неустойка не может 
превышать 20% годовых от суммы про-
сроченной задолженности по договору. 
В настоящее время есть неопределен-
ность, от чего рассчитывать проценты.

Коллектор теперь может общаться
 с родственниками должника 

только с их согласия
(Федеральный закон от 01.07.2021 

№ 254-ФЗ)
С 1 июля начал действовать закон, ко-

торым изменили порядок взаимодействия 
коллекторов с членами семьи, соседями, 
родственниками должника и иными лица-
ми. Чтобы контактировать с ними по пово-
ду просроченной задолженности, креди-
торам или коллекторам придется получить 
их письменное согласие. Его должны 
оформить отдельным документом.

Ранее согласие давал сам должник, 
указанные лица могли лишь выразить 
несогласие. Теперь родственники и иные 
лица могут и отозвать согласие. До изме-
нений это право было только у должника.

Россиян освободили от двукратного
 тестирования на COVID-19 
по прибытии из-за рубежа

(Постановление Главного государ-
ственного санитарного врача РФ от 
02.07.2021 № 17)

Проходить проверку на коронавирус 
после прибытия из-за границы не нужно 
гражданам:

• привитым в течение последних 
12 мес.;

• переболевшим в последние 6 мес.
Остальные россияне должны сда-

вать тест однократно в течение 3 кален-
дарных дней после прибытия. До полу-
чения результатов требуется соблюдать 
режим самоизоляции. Сведения об ис-
следовании методом ПЦР, вакцинации 
и перенесенном заболевании необхо-
димо разместить на госуслугах.

Кроме того, с 10 июля граждане Бело-
руссии, Казахстана, Армении, Киргизии 
и Таджикистана при въезде в РФ подтвер-
ждают отсутствие инфекции с помощью 
приложения «Путешествую без COVID-19». 
С 1 сентября аналогично предъявлять ре-
зультат теста станут граждане Азербайд-
жана, Молдовы, Узбекистана и Туркме-
нистана. Сейчас в таком порядке могут 
прилетать в Россию граждане ЕАЭС из 
Армении, Белоруссии и Киргизии.

По 16 августа 2021 г. включительно 
в Санкт-Петербурге продлевается 

действие антиковидных 
ограничительных мер

(Постановление Правительства 
Санкт-Петербурга от 08.07.2021 № 476 
«О внесении изменений в постановле-
ние Правительства Санкт-Петербурга от 
13.03.2020 № 121»)

В частности, с 13.07.2021 по 
16.08.2021 на территории Санкт-Петер-
бурга: запрещены массовые меропри-
ятия численностью более 75 человек; 
проведение спортивных и физкультур-
ных мероприятий предусмотрено без 
зрителей и без посещения их гражда-
нами; наполняемость внутреннего во-
дного транспорта, осуществляющего 
пассажирские перевозки в Петербурге, 
сокращена до 50%, зрелищно-развле-
кательные мероприятия на названном 
транспорте также запрещены.

В числе прочего в вышеуказанный пе-
риод установлено ограничение количе-
ства посетителей театров, цирков и кон-
цертных залов – не более 1500 человек.

По 16.08.2021 продлевается обяза-
тельный перевод на удаленный режим 
работы работников старше 65 лет, а так-
же работников, имеющих хронические 
заболевания, а также режим самоизо-
ляции для указанных категорий лиц.

Мария Владимировна Рощина, 
юрисконсульт  

Муниципального Совета  
МО Коломяги

В 2021 году в Приморском райо-
не Санкт-Петербурге с участием 
водителей, находящихся в со-
стоянии опьянения произошло 
11 дорожно-транспортных про-
исшествий. В этих авариях 1 че-
ловек погиб, 10 получили трав-
мы различной степени тяжести

По предварительной инфор-
мации 23 июня 2021 года в 01 ча-
сов 30 минут на ул. Яхтенная д. 13 
к.1. г. СПб, Приморского района, 
в результате столкновения транс-
портных средств, по вине пьяного 
водителя автомобиля «Мерседес 
CLK 200», пострадал несовер-
шеннолетний пассажир автомо-
биля «Лада Веста», девочка, 3 лет, 
которая в тяжёлом состоянии 
доставлена в медицинское уч-
реждение. По данному факту ре-
шается вопрос о возбуждении 
уголовного дела по признакам 
преступления ст. 264.1 УК РФ.

Благодаря принимаемым 
профилактическим мерам, зна-
чительное количество ДТП с уча-
стием нетрезвых водителей 
удалось избежать. За 5 месяцев 
2021 года на территории При-
морского района выявлено 226 
факта управления транспортны-
ми средствами в состоянии опья-
нения и отказа от прохождения 
медицинского освидетельство-
вания. Все они привлечены к ад-
министративной ответственно-
сти. По признакам преступления 
предусмотренного ст. 264.1 УК 
РФ (управление транспортным 
средством водителем в состоя-
нии опьянения, лишенным права 
управления) задержано 30 води-
телей, которые будут привлечены 
к уголовной ответственности.

Напоминаем, что управление 
транспортным средством води-
телем, находящимся в состоянии 
опьянения, наказывается адми-
нистративным штрафом в разме-
ре 30 тысяч рублей и лишением 
специального права управления 
транспортным средством от по-
лутора до двух лет. Повторное за-
держание в нетрезвом виде в те-
чение года или повторный отказ 
от прохождения медицинского 
освидетельствования является 
уголовно наказуемым деянием, 
и водителю грозит лишение права 
управления транспортным сред-
ством сроком на 3 года, штраф до 
300 тысяч рублей либо лишение 
свободы сроком до двух лет.

В целях стабилизации сложив-
шейся дорожно-транспортной об-
становки, и снижения количества 
ДТП, происходящих по вине води-
телей, управляющих транспорт-
ными средствами в состоянии 
опьянения, на территории При-
морского района Санкт Петер-
бурга – 10, 17, 24 июля 2021 будет 
проведено профилактическое ме-
роприятие «Нетрезвый водитель».

Госавтоинспекция напоми-
нает, что за управление транс-
портным средством в состоянии 
опьянения или за передачу управ-
ления транспортным средством 
лицу, находящемуся в состоя-
нии опьянения, ст. 12.8 КоАП РФ, 
предусмотрено наложение адми-
нистративного штрафа в размере 
30 тысяч рублей с лишением пра-
ва управления транспортными 
средствами на срок от полутора 
до двух лет. В случае, если води-
тель повторно совершает данное 
правонарушение, наступает уго-
ловная ответственность.

Служба  
пропаганды безопасности  

дорожного движения 
отдела ГИБДД  

Приморского района  
Санкт-Петербурга

ЮРИДИЧЕСКИЕ НОВОСТИУВД 
ИНФОРМИРУЕТ Программа возврата части стоимости путёвок в детские лагеря стартует 

25 мая и будет действовать до 15 сентября 2021 года включительно
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Весна в школе! Как усидеть за пар-
тами, когда на улице ярко светит 
солнце? Эту нашу потребность вы-
рваться на улицу чувствуют и наши 
учителя. Всё время что-то интерес-
ное придумывают: то уроки геогра-
фии во дворе школы проводят, то 
уроки литературы «на местности» по 
следам Раскольникова, то история 
Санкт-Петербурга на английском 
языке у достопримечательностей 
Петербурга, а то вообще – город-
ской химический квест!

Этой весной наша команда 10 
«ам» класса приняла участие в хими-
ческом квесте и теперь хочется под-
робнее об этом рассказать.

Начать историю хочется с того, что 
изначально состав команды был со-
вершенно другой, но в последний мо-
мент всё изменилось, соревнования 
по волейболу внесли свои корректи-
вы. И в итоге в команде было всего 3 
девочки: я, Эля и Ульяна. А сопрово-
ждала нас наша классная руководи-
тельница Дмитрик Александра Алек-
сандровна. Так что у нас получилась 
женская сборная по химии.

Старт квеста был у Адмиралтей-
ства. Первое задание мы получили 
в чате «телеграмма». Мы моменталь-
но дали ответ, ведь по литературно-
му вопросу и по локации было ясно, 
что речь идёт о … Стоп, мы же не мо-
жем вам раскрыть все карты! Вдруг 
вам захочется в следующем году по-
вторить наш подвиг?..

… И вот мы видим вокруг ребят не 
только из нашей школы, но и из дру-
гих школ, которые куда-то побежали. 
А значит, они тоже участвуют в кве-
сте! И мы решили бежать, ведь нам 
нужно было прислать подтверждение 
нашему координатору, что мы не про-
сто знаем ответ, мы ещё и нашли это 
место. И вот мы уже сделали фото 
и ждали дальнейших указаний.

Получив второе задание, мы ста-
ли сомневаться в ответе, так как 
предполагаемое место было в 27 
минутах ходьбы, но больше идей не 
было, поэтому мы дали ответ «Апте-
ка ***» (опять же, мы вам не скажем, 
о какой аптеке идёт речь). И оказа-
лись правы.

Мы думали, что больше таких 
длинных дистанций не будет, но не 
тут-то было. Следующая точка на кар-
те была где-то в 20–30 минутах ходь-
бы. Но мы не сдались и решили пойти. 
Пока мы шли, мы видели команды со-
перников, которые шли нам навстре-
чу, мы понимали, что мы отстаём. 

Но желание разгадать все загадки 
квеста было очень велико. Особенно 
было интересно открывать для себя 
любимый город с новой стороны.

На половине пути мы встретили 
кофейню и решили там остановить-
ся, устроить привал. Не ожидали мы 
такой двигательной активности от 
квеста. Проведя какое-то время за 
чашкой чая и приятным разговором, 
мы отдохнули и набрались сил для 
продолжения игры. Откроем страш-
ную тайну – мы даже немного схи-
трили и вызвали такси на следующей 
точке нашего маршрута.

Оказывается, в Петербурге есть 
много мест, которые связаны с этой 
интересной и непростой наукой – хи-
мией. И с именем великого химика 
Дмитрия Ивановича Менделеева. 
А ещё мы открыли для себя пешеход-
ный маршрут по Васильевскому остро-
ву. Плюс время, проведённое в такой 
компании, бесценно.

А ещё это был не просто квест, 
а благотворительная акция «Экс-
пресс-помощь»! Билет на квест за 
символическую плату мы приобрета-
ли на сайте «Экспресс-помощи», а эти 
средства шли на нужды благотвори-
тельной организации «Ночлежка». Так 
что мы не просто узнали много ново-
го о своём городе, о химии, провели 
хорошо время вместе, но и сделали 
доброе дело. А это так здорово! Пар-
тнёром мероприятия была сеть кофе-
ен Coffee Therapy, поэтому участники 
квеста ещё и скидку на кофе полу-
чили, а победители – сертификат на 
1000 рублей в этой сети.

Уставшие, но довольные, мы до-
брались до дома. И ни капли не пожа-
лели, что приняли участие в данном 
мероприятии. Ведь мало того, что 
после этого каждый участник коман-
ды открылся с новой стороны, так 
это ещё и было время, проведённое 
с пользой и интересом. Особенно 
было интересно узнать, что мы к та-
кой длительной прогулке не были 

готовы (количество шагов на наших 
«шагомерах» исчислялось тысячами), 
но мы справились. И нам очень понра-
вилось! Ещё не можем не похвастать-
ся, ведь этот квест – продукт проекта, 
который подготовили ученики 10 хи-
мико-биологического и 9 физико-ма-
тематического классов нашей школы 
(Магомедова Сабина, Кокорин Ники-
та и Фрейдель Максим) под руковод-
ством учителя химии Митрофановой 
Анны Михайловны.

Не пропустите информацию о квесте 
в новом учебном году!

Бурова Екатерина 
ученица 10ам класса  

ГБОУ школы № 617

Первое место в личном зачете по стрельбе из 
лазерного оружия занял Илларионов Иннокентий 
(10 а класс). Победу в личном зачете в дисциплине 
отжимания от пола одержал Чупраков Максим (11 
а класс), – неоднократный победитель в соревнова-
ниях допризывной молодежи Приморского района 
и города Санкт-Петербурга в 2019–2021 году.

Так же необходимо отметить, что команда ГБОУ 
Лицея № 597 под руководством учителя, тренера 
и наставника Кислицкой Олеси Ивановны по итогам 
2019–2020 года в соревнованиях допризывной мо-
лодежи заняла первое место среди команд Примор-

ского района, а наши спортсмены Васильев Сергей 
и Панков Кирилл представляли Приморский район 
на городских соревнованиях в 2021 году, где и стали 
победителями в личном зачете и призерами среди 
районных команд Санкт-Петербурга.

Преподаватель-организатор,  
учитель ОБЖ высшей категории  

ГБОУ лицей 597  
Приморского района  

Санкт-Петербурга,  
Л. И. Колола

ГОРОДСКОЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ХИМИЧЕСКИЙ КВЕСТ

В рамках молодежного военно-патриотического районного мероприятия «Приморский рубеж – 2021» 
на базе Дома молодежи района по адресу Богатырский проспект 44 прошли соревнования между об-
учающимися образовательных учреждений Приморского района Санкт-Петербурга, в которых при-
нимали участие свыше сорока команд общеобразовательных учреждений. Как и всегда, достойно 
выступили участники соревнования 597 лицея МО Коломяги. Из пяти разыгрываемых комплектов на-
град, по итогам борьбы две награды высшей пробы завоевали наши воспитанники

Р Е Г У Л Я Р Н О Е 

ЗАНЯТИЕ 

СПОРТОМ 

ОБУ ЧАЮЩИХСЯ  

И ЗОЖ  

Д АЮТ ВЫСОКИЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 07 (161), 2021 г.8
***

Журнал «Иллюстрация» в № 2 за 
1845 год рассказал о празднике, имев-
шем место летом 1843 года в только 
что построенной усадьбе графов Орло-
вых-Денисовых в Коломягах: «толпилось 
множество гостей, гремела музыка, 
веселие оживляло этот новосоздан-
ный сад; ввечеру праздник заключился 
блистательным фейерверком… Правда, 
в Коломягах все еще было ново; дере-
вья недоростки; работы не докончены; 
дорожки вчера утоптаны».

О Коломягах часто писала сто-
личная пресса, так газета «Северная 
пчела» 24 июня 1844 года посвятило 
усадьбе большую статью журналиста 
В. Межевича, в которой сообщается 
о построенной в новом парке «доволь-
но обширной, открытой залы для тан-
цев». «В танцевальной зале, после обе-
да собираются деревенские молодки, 
красные девицы, и, окруженные толпою 
зрительниц и зрителей в камалиях, 
бурнусах, пальто и макинтошах, громко 
распевают песни и пляшут под эту во-
кальную музыку. Позже, туда являются 
богемцы, странствующие музыканты».

Популярность Коломяг возросла 
с 1851 года, после того как сделали хо-
рошую дорогу от Новой Деревни до Ко-
ломяг, здесь в большом количестве на 
лето стали селиться столичные чинов-
ники. А. Греч в путеводителе 1851 года 
сообщает: «Коломяги известны тем, 
что в тамошним барском саду устро-
ен павильон для танцев, в котором по 
воскресеньям приглашаются дачники 
и съехавшиеся к ним гости». «Северная 
пчела» подтверждает: «по воскресе-
ньям играет в саду музыка, и гости, в на-
рочно устроенной беседке, танцуют до 
ночи», с ней соглашаются «Отечествен-
ные записки»: «В Коломягах публика, 
кроме того, танцует по воскресеньям 
в большой, открытой со всех сторон бе-
седке», но при этом, не без иронии, до-
бавляют: «на балах в Коломягах публики 
бывает постоянно много, потому что за 
вход на них ничего не платят».

Как же выглядел танцевальный па-
вильон в те годы? Его описание мы 
можем найти в тех же «Отечественных 
записках»: «На берегу пруда … устроен 
открытый павильон. Деревянные ко-
лонны павильона украшены холстин-
ными занавесками; деревянные ска-
мейки вокруг уложены холстинковыми 
подушками. К одному уголку павильо-
на пристроено что-то вроде эстрады, 
на которой, как на насестах, помещает-
ся оркестр музыки… Пол, засыпанный 
песком, под сенью, подобных ведрам, 
холстинных фонарей, обклеенных раз-
ными изображениями…»

А в «Северной пчеле» читаем: «Ле-
том помещица живет на мызе, а по 
воскресеньям доставляет публике 
бесплатное наслаждение музыкою 
и танцами. В саду построено возвыше-
ние под кровлею, одетое с трех сторон 
холстом. К семи часам вечера является 
хор музыкантов из Лесного института, 
и помещица, с семейством и своими 
кавалерами, открывает бал».

Вероятно, за двадцать с лишним 
лет павильон обветшал, потому что, по 
некоторым данным, в 1865 году в парке 
был построен новый музыкально-тан-
цевальный павильон с эстрадой, где 
играл военный оркестр квартировавше-
го в Коломягах Кавалергардского пол-
ка. Каждое лето, в августе, после летних 
лагерей в Стрельне и Красном Селе, 
в Коломяги прибывал на отдых один из 
эскадронов Кавалергардского полка. 
Офицеры селились в домах местных 
жителей, рядовые – в палатках.

***
Свои воспоминания о жизни в Ко-

ломягах, датированные 1880 годом, 
оставил историк П. Г. Васенко.

«Главным общественным развлече-
нием была «музыка», организованная 
дачниками при содействии владель-
цев имения, которые предоставили для 
этой цели часть парка, расположенную 
поближе к Петербургу, вход был с угла 
Николаевской [ныне Березовой ул.] 

и Первой Никитинской улицы. Близ 
этого входа, у которого располагались 
и распорядители увеселения, была 
выстроена большая открытая эстра-
да, обнесенная сплошными перилами. 
Невдалеке от нее находился открытый 
с одной стороны павильон, где поме-
щался оркестр. Начиная с июня до по-
ловины августа, в этом павильоне раз 
в неделю играл приглашаемый оркестр 
какого-нибудь гвардейского полка 
(и помню: играли гренадеры, стрелки, 
саперы). Кроме того, одно воскресе-
нье предоставлялось оркестру для его 
«бенефиса». «Музыка» состояла из 2-х 
отделений: первое длилось с 6 до 9-ти, 
второе с 10 до 12-ти часов вечера».

К этому времени вход на танцеваль-
ные вечера стал платным, для борьбы 
с безбилетниками парк обнесли метал-

лической оградой. Впрочем, слушать 
музыку мог любой желающий и не вхо-
дя в парк, отделенный от улицы лишь не 
очень высокой железной сквозной ре-
шеткой. Такая же ограда отделяла обще-
доступную часть парка от территории, 
прилегавшей к дому, и предназначенной 
для личного пользования владельцев. 
В наши дни ограда (уже современная) 
также делит парк на две части.

В 1883 году танцевальный павильон 
перестроили, над ним построили крышу, 
«что было большим удобством и для тан-
цующих, и для любующихся танцами».

В конце XIX века к танцевальному 
павильону пристроили театральный 
зал на сто пятьдесят мест, и в нем стали 
устраивать, кроме танцев, театральные 
представления. Коломяги в 1880-е годы 
описывает Н. Федотов: «Единственным 
развлечением для дачников этой мест-
ности служат танцевальные вечера 
и спектакли, устраиваемые в неболь-
шом павильоне, находящимся в граф-
ском парке». Современник не без иро-
нии писал в 1891 году: в парке «имеется 
театрик, сделанный из сарая».

Теперь, помимо танцевальных ве-
черов по воскресеньям, в театральном 
зале по пятницам ставились спектакли, 
преимущественно водевили, легкие ко-
медии, реже драмы. Поначалу силами 
местных любителей ставились само-
деятельные спектакли, но затем на его 
сцене в спектаклях играли члены Об-
щества любителей музыки и драмати-
ческого искусства и молодые артисты, 
а впоследствии популярные професси-
оналы, такие как Юрьев, Арди-Светло-
ва, Бравич, Ленский и другие.

В конце XIX многие дачные местности 
вокруг Петербурга обзавелись неболь-
шими летними театрами. Они открылись 

в Петергофе, Оранинбауме, Красном 
Селе, Озерках, Парголове, Удельной. 
Свой театр работал и в Коломягах.

Критика не слишком хорошо отзыва-
лась о таких театрах: «Летнее театраль-
ное искусство это совсем особый жанр, 
и заключается оно не столько в том, что-
бы исполнить образцово какую-нибудь 
пьесу, сколько в том, чтобы заманить 
к себе побольше публики. О смысле, 
о содержании, о исполнены пьесы ни-
сколько не заботится, наоборот, чем 
бессмысленнее, чем бессодержатель-
нее пьеса, чем в ней больше неприлич-
ных остр от и оголенных женщин, тем 
более пьеса делает сборов и считается 
доходнее для летнего театра. В этом 
отношении театры соперничают друг 
с другом». Но были и исключения, сре-
ди тех, кто более серьезно относился 

к своим задачам, отмечались Красно-
сельский театр, Озерковский и театр 
в Коломягах, в котором на спектаклях не 
было ни одного свободного места.

Похвального отзыва коломяжский 
театр удостоился в июле 1893 года. Да-
вали пользовавшуюся большим успехом 
драму А. С. Суворина из жизни актеров 
«Татьяна Репина», навеянную реальными 
событиями – самоубийством молодой 
актрисы Евлалии Кадминой в Харькове 
в 1881 году. Театр переполнился публи-
кой, и, как отмечал обозреватель, игра 
актеров оказалась весьма «недурна». 
Корреспондент «Петербургского лист-
ка» не без издевки замечал, нельзя же 
постоянно мучить коломяжских дачни-
ков «лицезрением бездарностей».

За месяц до этого, 4 июня 1893 года, 
состоялось открытие спектаклей в Ко-
ломяжском театре. Как сообщал тот же 
«Петербургский листок», «представлен 
был фарс „Маленькая война" – пустень-
кая, бессодержательная комедийка 
московской стряпни. По обыкнове-
нию, исполнение заставляло желать 
лучшего. Впрочем, нетребовательная 
коломяжская публика много смеялась, 
доставляя несказанное удовольствие 
участвующим… Вообще спектакли 
в Коломягах за последние три года 
слишком изменились к худшему, что 
заметно и по сборам». Отдельно отме-
чалось, что сбор не окупил расходов.

Популярность Коломяг как дачного 
пригорода резко возросла летом 1894 
после открытия Приморской железной 
дороги от Новой Деревни до Озерков. 
В особом театральном павильоне пар-
ка графини Орловой-Денисовой ежене-
дельно режиссером С. В. Смирным ста-
вились спектакли с участием многих не 
безызвестных по частным сценам арти-

стов и любителей. Были представлены 
комедии «Вольная пташка», «Жених из 
долгового отделения», «Бешеные день-
ги», «На законном основании» и новая 
одноактная пьеска «Поспешишь – лю-
дей насмешишь». Наибольший успех 
выпал на долю артистов Марголиной, 
Славич и Райдиной, Васильева, Берни-
кова, Александрова, Ленского и других.

Газеты особо отметили «дебюты 
молодого, до сих пор малоизвестного 
С. М. Васильева, который обладает не-
сомненною искрой таланта. Г-н Васи-
льев выступил между прочим как чтец, 
и прочел очень естественно и продуман-
но «Записки сумасшедшего» Гоголя».

***
В начале XX века у коломяжского 

летнего театра появился хозяин, судя по 
архивным данным, им стал Я. А. Степа-
нов, подготовивший в 1904 году проект 
пристройки к театру. Летом следующего 
года он предоставил танцевальный па-
вильон в безвозмездное пользование 
местному футбол-клубу «Коломяги», ис-
пытывавшему финансовые трудности. 
Силами энтузиастов клуба подготовили 
спектакль с танцами. «Спектакль состо-
ялся 26 июля, – отмечает историк фут-
бола Ю. Лукосяк, – и хотя он не принес 
значительной материальной поддерж-
ки обществу, но зарекомендовал клуб 
среди местной публики с самой лучшей 
стороны». Более удачным оказался бал 
коломяжских футболистов, устроенный 
2-го августа, принесшему сто рублей 
чистой прибыли.

Танцевальный павильон пользовал-
ся большой популярностью, но его ма-
ленький зал уже не мог вместить всех 
желающих. Начиная с 1908 года, теа-
тральный павильон, принадлежавший 
Обществу благоустройства деревни 
Коломяги ежегодно подвергался осви-
детельствованию в целях пожарной 
безопасности. 25 июля 1909 года во 
время осмотра представители Строи-
тельного комитета «нашли, что против 
осмотра прошлого года перемен не 
произошло, и в танцевальном зале дли-
ною и шириною 12х4 саж., 48 кв. саж. [т. 
е. 25,5 на 8,5 метров, с общей площа-
дью 217 кв.м] можно поместить около 
200 человек, для которых имеются два 
выхода по 0, 5 саж. шириною каждый, 
и третий выход 1,16 саж шириной. Ос-
матривающие не встречают препят-
ствия устроить танцевальные вечера 
в вышеуказанном зале. Сцена в данном 
театре употребляется как эстрада для 
музыкантов и удовлетворяет в данном 
случае своему назначению».

Подобные освидетельствования 
проходили до 1914 года. В 1915 году 
танцевальный зал сменил свое назна-
чение и, согласно архивным данным, 
в этом году проводилось освидетель-
ствование кинематографа, арендован-
ного М. И. Потаповым у Общества бла-
гоустройства по Никитинской улице 
села Коломяги. О судьбе павильона по-
сле революции ничего неизвестно, се-
годня от него не осталось и следа, там, 
где он был, выросли большие деревья.

В настоящее время происходит воз-
рождение усадьбы Орловых-Денисовых. 
Проект предполагает строительство 
танцевального павильона, но уже в дру-
гом месте, как деревянного временного 
сооружения в стиле классицизма.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ 
ПАВИЛЬОН

Сегодняшний рассказ посвящен коло-
мяжскому танцевальному павильону, 
некогда существовавшему в графском 
парке, пользовавшемуся большой попу-
лярностью у местных дачников, но, увы, 
не дошедшему до наших дней
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За этой аркой (слева) находился  
танцевальный павильон. Фото начала XX века

Это место в наши дни


